
Протокол общественного обсуждения дизайн-проекта благоустройства новой озелененной территории по улице 

Котовского в Ленинском районе, проведенного на портале «Зеленый Новосибирск» с 29 октября по 12 ноября 2024 года 

 

№ Предложение/замечание Комментарий 

1 Предусмотрена ли в проекте сквера территория для выгула собак? В соответствии с техническим заданием на разработку 

дизайн-проекта, устройство площадки для выгула собак не 

предусмотрено, кроме этого, предусмотрено 

проектирование в отношении проекта создания новой 

озелененной территории. Учитывая небольшую площадь 

земельного участка, считаем нецелесообразным 

рассматривать варианты для размещения такой площадки. 

Спортивная площадка размещается по запросам жителей 

близлежащих домов и депутата Совета депутатов города 

Новосибирска Бурмистрова А. В., которая будет 

представлять собой универсальную футбольную площадку с 

размещение спортивных тренажеров.  

Дополнительную информацию Вы можете получить в 

управлении физической культуры и спорта мэрии города 

Новосибирска ул. Романова, 33, к. 613, Электронная почта 

ufks@admnsk.ru, тел. 2296545. 

 

2. 
Сделайте пожалуйста площадку для выгула собак, а если возможно 

вместо железных тренажеров поставьте брусья и турнике, спасибо  

3 

Через дорогу в сквере Гагарина уже 2года ржавеет спортивная 

площадка. А вы их все ставите и ставите, вопрос, кому?!!! В городе нет 

площадок для выгула собак. Сделайте посадки для выгула и тренинга 

собак. Затраты минимальные, а результат максимальный. 

5 Что будет находиться на спортивной площадке? 

5 

По спортивной площадке - к сожалению (и это вряд ли признают 

проектировщики), большая часть тренажеров мертворожденная. Их 

ставят, потому что привыкли ставить, ходули и прочая чепуха. Если 

делать спортивную площадку чтобы ей пользовались, то стоит 

поставить несколько турников на разный рост, брусья, рукоходы 

(заодно пригласить какого-нибудь отлета на открытие). Варианты 

рукоходов можно спросить у организаторов гонки героев. Не берите 

старье и не придумывайте велосипед. Просто взять готовые 

популярные варианты. И отказаться уже от металлических тренажеров 

- ни уму, ни сердцу. Не могут быть уличные тренажеры подходящими 

для разных возрастов и комплектаций. Они просто ржавеют или 

используются не по назначению. 

6 

Поддерживаю других комментаторов про тренажёры, лучше сделать 

хорошие брусья и турники с разной высотой, и широкую прямую 

скамью для пресса и растяжки, чем городить тренажёры, на которых 

невозможно заниматься и их ещё нужно постоянно ремонтировать. 

Пример такой площадки искать долго не надо в сквере Гагарина 

большинство тренажеров не жизнеспособны и их еще приходиться 



обслуживать, а нормального турника, который очень прост в 

исполнении и имеет не высокую стоимость там нет. 

7 

Я поддерживаю, что уличные тренажеры практически не пользуются 

спросом, в отличие от брусьев и турников. Что хотелось бы видеть: 

Детские комплексы НЕЙТРАЛЬНЫХ цветов, коричневый, бежевый, 

дерево, типа как у animato, больше зелени и аккуратное, не 

перетягивающее на себя внимание освещение. 

8 

Очень рады, что у нас появится новая зеленая зона. Будет замечательно 

организовать уличные тренажеры для взрослых, чтобы не только дети 

могли заниматься спортом на улице, но и взрослые, чтобы они 

подходили и для пенсионеров - с направленностью на гибкость 

суставов и мышечный тонус. 

9 

Инициатива отличная! Но в проекте не увидела спортивную площадку. 

Хочется, чтобы это были не просто ненужные тренажеры, а 

баскетбольная или волейбольная площадка. Инициатива отличная! Но 

в проекте не увидела спортивную площадку. Хочется, чтобы это были 

не просто ненужные тренажеры, а баскетбольная или волейбольная 

площадка. 

10 

Пожалуйста сделайте спортивную площадку для пенсионеров 

турникеты как устанавливают в Москве и Московской области чтобы 

можно было пожилым людям разрабатывать суставы рук,ног и всего 

корпуса, чтобы быть в старости на своих ногах,со светлой памятью и в 

здравом уме. Очень просим, ведь эти тренажеры жизненно 

необходимы. Сердцем подумайте поищите и как для своих пожилых 

родственников сделайте эту работу, а не просто для галочки. 

11 

Отличная идея прозвучала для мэрии. Сделать пешеходный маршрут, 

начинающийся в саду Кирова, пересекающий этот сквер и далее через 

сквер Гагарина до монумента. Пешеходные дорожки для мамаш с 

детьми и прочих любителей ходьбы. И да, не делайте неработающие 

металлические тренажеры - только натуральные перекладины-

турники-брусья. 

Разработка дизайн-проекта осуществляется в соответствии с 

техническим заданием. Вопрос создания пешеходного 

транзита между рекреационными зонами требует 

дополнительной проработки. 



12 

На плане парка не видно осветительных приборов, фонарей, будут ли 

они? 

И когда будет демонтаж дома №5 на 2-ом переулке Пархоменко? 

Вопрос освещения на данный момент находится в стадии 

проработки и будет учтен в проектно-сметной 

документации. 

Информацией о демонтаже капитального объекта 

управление по благоустройству общественных пространств 

мэрии города Новосибирска не обладает. В свою очередь Вы 

можете направить в виде письменного запроса по почте: 

Красный проспект, 34, г. Новосибирск, 630099 или через 

сервисы обратной связи на сайте города Новосибирска - 

https://novo-sibirsk.ru/contacts/ («Интернет-приемная» или 

«Электронное обращение»). 

 

 

13 

Освещение нету в проекте. 

Помойка для жильцов домов будет граничить со спортплощадкой. 

Отсутствие забора, ограничивающего проход к дворовой территории. 

Безопасность жильцов не учтена. Как и существующие парковки 

машин. Если парковки приспособлены под сквер, то неизбежно 

машины под окна переедут, что жителям нижних этажей крайне не 

нужно. 

Вопрос освещения на данный момент находится в стадии 

проработки и будет учтен в проектно-сметной 

документации. 

Выполнение мероприятий по благоустройству в 

соответствии с проектно-сметной документацией будет 

осуществляться в границах земельного участка с 

кадастровым номером 54:35:064160:40. 

Размещение автомобильных парковочных мест на будущей 

озелененной территории недопустимо. 

14 

Хотелось бы понимать, как будет организована зона парковки, которая 

сейчас вполне цивилизованно решает вопросы с парковкой машин 

владельцев квартир и соответственно предотвращает установку машин 

под окна жилого дома. И второй вопрос относительно закрытой 

территории двора. Данный вопрос крайне важен для жильцов, т.к. 

близость парка Кирова при открытом дворе создаст большое 

количество проблем как с чистотой дворовой территории, так и с 

безопасностью. Хотелось бы понимать, как будет организована зона 

парковки, которая сейчас вполне цивилизованно решает вопросы с 

парковкой машин владельцев квартир и соответственно предотвращает 

установку машин под окна жилого дома. И второй вопрос 



относительно закрытой территории двора. Данный вопрос крайне 

важен для жильцов, т.к. близость парка Кирова при открытом дворе 

создаст большое количество проблем как с чистотой дворовой 

территории, так и с безопасностью. 

15 

Не увидела в проекте места парковок для жителей дома, нигде не 

учтены деревья, посажённые жителями дома, нет ограждения между 

территорией дома и сквера (у них получается проходной двор и 

спортивная площадка прямо под окнами). Видно, что проект выполнен 

тяп-ляп и для рассмотрения простым человеком крайне неудобен 

16 

Если все же будет предусмотрена детская площадка, то настоятельно 

рекомендую заглянуть на фудкорт ауры. Там есть идеальная площадка 

в виде большой белки. В общем уже можно делать не только 

функционально, но и красиво. Так же, конечно, хотелось бы чтобы 

высадили ели и кедры. А не банальные березы. 

Проектом благоустройства в соответствии с техническим 

заданием размещение детской площадки не предусмотрено. 

17 

Планируется ли при выполнении работ использовать современные 

экологичные материалы для благоустройства. Натуральный камень 

для дорожек и технологию «каменный ковёр» или все закатаете в 

асфальт и тротуарную плитку? 

Проектом предусмотрено использование бетонной 

тротуарной плитки двух цветов – для дорожек и для 

выделения мест отдыха, остальная площадь занята зелеными 

насаждениями – цветниками, партерным газоном, 

кустарниками и деревьями. Площадь дорожек составляет 

13% от общей площади сквера. Использование для мощения 

дорогостоящих материалов, таких как натуральный камень, 

экономически и практически нецелесообразно, сквер 

небольшой по площади и является транзитным, не 

приспособленным для отдыха большого количества людей. 

18 

А что такое синий прямоугольник на стр. 3? Если новый дом-свечка, 

то можно на его месте построить обратно Дом Культуры, для людей, 

а? Поменьше 

На схеме планировочной организации земельного участка 

указано размещение объектов благоустройства, синим 

выделен участок под размещение спортивной площадки. 

19 
Нигде не увидела в проекте отсылки к истории данной территории, а 

ведь для многих жителей Ленинского района это важно 

Разработка дизайн-проекта осуществлялась в соответствии с 

техническим заданием. 

В проект добавлено размещение двух информационных 

стендов, которые будут содержать историческую справку и 
20 

Очень слабый проект - мягко сказано. Ни одного намека на историю 

этого места, про Цеткин и соцгород. Слышали ли разработчики что-то 



о точке притяжения и культурном коде этого места? Ни одного 

современного подхода к обустройству территории. "Сделали, чтобы 

сделать и забыть". Хочется видеть старания и стремление сделать не 

для галочки, а интересный проект для всех жителей этого места: для 

детей, молодежи и взрослого поколения. Цветы эти в сибирской погоде 

будут стоять 3 месяца и вся "красивая картинка" снова превратится в 

очередное проходное место или, что хуже, в точку сбора бомжей и 

алкоголиков. Неужели не было других идей для реализации этого 

места? Закажите проекты у студентов, которые голодны до 

заряженных городских проектов. 

информацию о данном месте. Это может стать первым 

шагом к улучшению восприятия территории и ее значимости 

для горожан. 

Проектом предусмотрена посадка в цветниках многолетних 

цветов (тысячелистник декоративный, лаванда, овсяница 

сизая). Вокруг мест отдыха высаживаются декоративные 

кустарники (дерен белый, сортовая сирень). Из деревьев 

представлен клен Гиннала, который к осени изменяют свою 

окраску с зеленого на желтый, оранжевый и ярко красный 

цвет. 

21 

Из проекта неясно, запланировано ли на месте цветников высадка чего-

то конкретного. Очень не хочется, чтобы это были однолетние 

растения. Прошу уточнить, что там будут посажены такие-то 

кустарники, многолетние (это сэкономит бюджет в будущем и будет 

выглядеть лучше). 

22 

В проекте большая часть скамеек без покрытия, то есть просто куб из 

бетона. Хотелось бы что бы было покрытие, так как как сидеть на 

бетоне в нашем климате возможно только 2 месяца в году, в остальное 

время это невозможно, так как он будет холодный. В идеале вообще 

стоило бы привести все скамейки в нашем районе к единообразию, за 

хороший пример можно брать скамейки у администрации ленинского 

района или скамейки на монументе славы. Хорошие скамейки с 

сиденьями из дерева нормальной толщины. Плохой пример скамеек 

это рядом находящийся сквер Гагарина, там за 2 года эксплуатации все 

скамейки сломаны, чинить нормально их нормально не могут. 

Так же хотелось , что бы при проектировании попытались обыграть 

маршрут из парка Кирова к монументу славу по зелёным зонам района: 

парк Кирова, проектируемый сквер на месте ДК Клары Цеткин, сквер 

Гагарина, монумент Славы. В проекте нет плана спортивной 

площадки, но хотелось бы , что бы на ней появилась баскетбольная 

площадка, в этом районе их нет. 

Техническое задание на разработку дизайн-проекта 

включает в себя создание новой общественной озелененной 

территории. 

Спортивная площадка будет представлять собой 

универсальную футбольную площадку с размещение 

спортивных тренажеров. Дополнительную информацию Вы 

можете получить в управлении физической культуры и 

спорта мэрии города Новосибирска ул. Романова, 33, к. 613, 

Электронная почта ufks@admnsk.ru, тел. 2296545. 

 

Все скамейки, предназначенные для отдыха людей, 

выполнены с деревянным настилом. Элементы без настила 

являются декоративными составляющими для создания 

единой формы. Скамьи из бетона выбраны для лучшей 

антивандальной защиты, их невозможно передвинуть или 

mailto:ufks@admnsk.ru


Место для выгула собак как пишут другие комментаторы будет 

выглядеть странно рядом с парком и спортивной площадкой, да и как 

показывает практика улицы Троллейной места для выгула собак очень 

быстро приходят в запустение и выглядят ужасно. 

сломать без спецтехники. Урны также запроектированы в 

бетонном исполнении для поддержания общего стиля. 

Для отдыха МГН и пожилых людей запроектирован карман 

со скамьей со спинкой 

23 

Повсеместно в новых скверах стали устанавливать скамьи без спинок. 

Это дико неудобно! На скамье со спинкой можно реально отдохнуть. 

Варианты без спинок-уже особо не расслабиться, особенно если 

пожилые люди с больными спинами 

24 

Большая территория, покрытая плиткой или асфальтом, сильно 

нагревается и не несет ценности для пешеходов. Зачем такая широкая 

главная дорожка? Лучше сохранить более крупные цветники на аллее. 

Не вижу проекта освещения - оно предполагается? 

Площадь дорожек составляет всего 13% от общей площади 

сквера. Ширина дорожек выбрана минимальной с учетом 

механизированной уборки спецтехникой и формата 

применяемой тротуарной плитки. Для предотвращения 

чрезмерного нагрева покрытий и создания теневых зон 

запроектированы высокие кустарники (сирень) и деревья с 

раскидистой кроной (клен Гиннала). Большая площадь 

цветников влечет за собой большие расходы на их 

устройство и содержание. Площадь цветников соответствует 

нормативным требованиям (1% от общей площади сквера).  

Вопрос освещения на данный момент находится в стадии 

проработки и будет учтен в проектно-сметной 

документации. 

Вопрос освещения на данный момент находится в стадии 

проработки и будет учтен в проектно-сметной 

документации. 

Площадь дорожек составляет всего 13% от общей площади 

сквера. Ширина дорожек выбрана минимальной с учетом 

механизированной уборки спецтехникой и формата 

применяемой тротуарной плитки. Для предотвращения 

чрезмерного нагрева покрытий и создания теневых зон 

запроектированы высокие кустарники (сирень) и деревья с 

раскидистой кроной (клен Гиннала). Большая площадь 



цветников влечет за собой большие расходы на их 

устройство и содержание. Площадь цветников соответствует 

нормативным требованиям (1% от общей площади сквера).  

Вопрос освещения на данный момент находится в стадии 

проработки и будет учтен в проектно-сметной 

документации. 

Вопрос освещения на данный момент находится в стадии 

проработки и будет учтен в проектно-сметной 

документации. 

 

25 

Визуализация выглядит устаревшей. Современные парки выглядят 

интереснее. Хорошие современные проекты исполнили в заельцовском 

парке, центральном парке. Можно вдохновиться Москвой. 

Разработка дизайн-проекта осуществлялась в соответствии с 

техническим заданием. Функциональное назначение 

территории – внутриквартальный транзитный сквер, 

который в свою очередь не предполагает размещение 

парковой инфраструктуры. 

разработка дизайн-проекта осуществлялась в соответствии с 

техническим заданием, которое учитывало текущие условия 

и требования. Устройство набивного покрытия для занятий 

спортивной ходьбой уже предусмотрено в рамках 

реализации проекта благоустройства сквера им. Ю. А. 

Гагарина, который находится вблизи проектируемой 

территории. 

С учетом существующего покрытия, добавление нового 

мягкого покрытия для скандинавской ходьбы в данном месте 

является нецелесообразным, так как это может привести к 

излишнему усложнению инфраструктуры и увеличению 

затрат на содержание. Мы стремимся создать гармоничное и 

функциональное пространство, которое будет удобно для 

всех горожан. 
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Проект выглядит несовременно. Нет исторической отсылки к истории 

территории. Не предусмотрено освещение, однообразное озеленение и 

покрытие. Всего четыре дорожки, явно люди начнут протаптывать на 

газоне тропинки из-за неудобства прохода. 

27 
Начнем с того, что это не современный проект и такое нет смысла 

реализовывать т.к. это на многие годы. Данный проект не дает 

Данная территория предусматривается не как парк отдыха, а 

как транзитный сквер. Проектом предусматривается 



никакого функционального смысла. Нет красивой визуальной 

картинки. Посмотрите, к примеру любой зарубежный китайский или 

европейский пример. Там могут, а у нас нет? На самом деле и в России 

примеры есть на примере очень много в Москве или на крайний случай 

даже парк арена выглядит неплохо. Да это не большой проект и 

бюджет возможно не большой. Секрет прост нужно добавить 

современных Мафов добавить освещение. Добавить разного цветения 

деревья и кусты. Оставить цветники но в более современных формах 

выделенных зеленых зон. Добавить дорожки из разного покрытия 

желательно из натурального гранита или керамогранита или 

специального кирпича. В общем лучше, чтоб был архитектор хороший, 

а то нелепо делать что-то в городе по непонятным колхозным 

проектам. Уж простит меня автор проекта. Красивый проект это одно 

нужно добиться качества. 1)Это должен быть хороший проект 2) 

хорошие строители. Начнем с первого 

мощение дорожек тротуарной плиткой, установка 

современных антивандальных бетонных скамеек и урн, 

монтаж информационных стендов с исторической справкой 

и интересными фактами, устройство цветников с 

многолетними растениями, посадка декоративных 

кустарников и деревьев.  

 

Освещение территории будет реализовано вторым этапом. 

Установка арт-объектов нецелесообразна в масштабах 

данного транзитного сквера.  

 

Ширина всех дорожек составляет 2,4м, что вполне 

достаточно для движения пешеходов. В цветниках 

предусмотрена высадка многолетних растений 

(тысячелистник декоративный, лаванда, овсяница сизая), 

что, несомненно, украсит благоустраиваемую территорию. 

 

Велодорожку нецелесообразно делать в масштабах такого 

небольшого сквера, к тому же за пределами сквера нет 

дальнейшей велосипедной связи. 

Общее количество посадочных мест в сквере – 27 шт., что 

для такой площади достаточно. 
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Умоляю! не делайте эти клумбы посередине! нефункционально, 

занимает место, которое можно отжать пешеходам, велосипедистам 

или лавочкам. в проекте всего три лавочки в одном месте. это неплохо, 

но лучше сделать их по всей длине. выделить велодорожку, без них 

сейчас никуда. ездить на велосипедах и самокатах всё равно будут. и 

конечно освещение нужно! 

 


